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进一步加大增值税留抵退税政
策力度，加快地方政府专项债券发
行使用并扩大支持范围，加大普惠
小微贷款支持力度，加大金融机构
对基础设施建设和重大项目的支持
力度……

今 年 3 月 份 以 来 ，受 新 一 轮 疫
情 、国 际 局 势 变 化 等 超 预 期 因 素 影
响，我国经济下行压力进一步增大。
随之，中央密集研判新形势，一系列
重要会议不断释放经济政策要靠前
发力、适时加力的明确信号。近日，
国务院常务会议又决定实施 6 个方
面 33 项措施，打出一套精准有力的政
策“组合拳”，传递出进一步释放政策
合力的鲜明信号。

事实上，今年以来，在中央出
台 大 力 度 稳 经 济 政 策 的 背 景 下 ，
省、市各级也加快行动，推出了一
系列政策措施。近期，针对疫情对
经 济 社 会 发 展 的 影 响 和 冲 击 ， 省
委、省政府制定了“1+1+N”工作
体系，高效统筹疫情防控和经济社
会发展，奋力把疫情耽误的时间抢
回 来 ， 努 力 推 动 经 济 回 归 正 常 轨
道，确保经济运行在合理区间。

当前已经进入 6 月，今年时间
即将过半，正处于决定全年经济走
势 的 关 键 节 点 。 尤 其 是 对 许 昌 而
言 ， 受 今 年 以 来 多 轮 疫 情 连 续 冲
击，企业生产、项目建设被迫按下

“暂停键”，各类市场主体遭遇不同

程度的困难问题。这就更要求我们
抢抓各项政策机遇，进一步强化政
策落地、落实、落细的时效，把各
种政策工具用足、用好，通过鲜明
的政策导向和务实的政策效果下好

“及时雨”，为市场主体纾困解难，
让 市 场 主 体 稳 住 预 期 ， 形 成 稳 经
济 、 保 增 长 、 促 发 展 的 强 大 合 力 ，
从根本上扭转当下经济运行的颓势。

落实落细政策，需要各级各部门
研究吃透政策，精准把握政策，加大
宣传力度，加强政策解读，通过印制

“明白卡”“口袋书”，真正送政策上
门，让企业不仅看得见、听得懂，而且
应享尽享、应享快享；同时，需要各级
各部门进一步增强政策的敏锐性、前

瞻性，准确把握政策方向、导向，紧紧
抓住政策“窗口期”，谋划储备一批重
大项目，提前做好政策、资金等要素
的承接准备，做到“项目等政策”“项
目等资金”，最大限度争取上级支持、
享受政策红利。

越是形势多变，越要坚定信心；
越是关键时刻，越要果断应对。让我
们进一步增强紧迫感、危机感，拿出
更大干劲，以过硬的作风，保障惠企
政 策 最 短 时 间 、最 高 效 率 落 实 到 企
业，让机器动起来、车间响起来，千方
百计帮企业把疫情造成的损失夺回
来，激发内生动力，稳住经济基本盘，
交出经济社会高质量发展的出彩答
卷！

落实落细政策 稳经济促发展
许言

6 月 1 日上午，市委书记史根治
（前左三） 等市领导前往位于新乡市平
原示范区的中原农谷 （展示中心） 听
取中原农谷整体项目规划和发展情况
汇报。 本报记者 牛书培 摄

■当前，许昌疫情防
控形势总体平稳，正处于
加快推进经济发展的关键
时刻。各级领导干部要多
走出去开阔视野、碰撞思
想，结合今天的考察，对先
进经验认真学习、认真思
考、认真借鉴、认真落地，
不犹豫、不彷徨，正视短板
问题，虚心吸收提升，倾注
全部精力抓发展、谋发展，
奋力实现“双过半”目标。

史根治指出

5 月 20 日，在位于襄城县先进制
造业开发区 （北区） 的许昌瑞翔鞋业
有限公司 1000 万双雪地靴项目现场，
塔吊林立、器械轰鸣，420 余名工人
正 在 加 紧 施 工 ， 一 派 热 火 朝 天 的 景
象。

据该项目执行经理朱中林介绍，
自 5 月 6 日以来，该项目建设全面实
行 闭 环 管 理 ， 严 格 落 实 疫 情 防 控 要
求，并及时与相关部门沟通，做好钢
材、混凝土等物资调运工作。目前，
该项目建设正在按照时间节点推进，

预计能够按期完工。
本轮疫情发生后，襄城县迅速激

活企业疫情防控工作机制，成立了由
县科工局、县发改委、县交通运输局、
县商务局、县先进制造业开发区管委
会组成的疫情防控企业保障专班，统

筹 企 业 疫 情 防 控 和 生 产 经 营 保 障 工
作，通过召开座谈会、实地调研等方
式，为企业制定“一厂一策”精准化服
务方案，指导帮助企业解决疫情防控、
物资运输、融资、配套基础设施建设等
方面的问题。 （下转第二版）

襄城县努力实现疫情防控和经济发展“双战双赢”

服务“不打烊” 发展“不断档”
本报记者 武芳 通讯员 侯楠楠

本报讯（记者 高伟山）6 月 1 日，市
委书记史根治、市长刘涛带领许昌党
政考察团一行 50 余人，赴新乡考察学
习。新乡市委书记李卫东，市委副书
记于燕，市委常委、市委秘书长谢松民
等陪同考察。市领导王堃、刘保新、王
志宏、李海峰、卢希望、李成、赵淑红、
董留民、赵鹏、马浩等参加。

新乡市华兰生物医药产业园已入
驻 4 家企业，年产 8000 万剂新冠灭活
疫 苗 项 目 产 业 化 车 间 建 成 并 通 过 验
收 ，三 级 生 物 安 全 实 验 室 已 投 入 使
用。新乡市氢能产业园聚力打造“制
氢装备—储氢装备—加氢装备—氢燃
料电堆—氢燃料发动机—氢能整车及
零部件”产业链条，已入驻 10 个相关产

业。史根治详细询问了相关产业市场
前景、运营情况等，对新乡市前瞻布局
未来产业的战略眼光表示钦佩。

新 乡 市 探 索 建 立 扁 平 化 指 挥 体
系、无感化防控体系、实战化网格体
系、人文化服务体系、常态化能力体系
等五大体系，强化涉疫数据归集和分
析研判，实现了精准防控、闭环管理。
史根治表示赞赏，并叮嘱我市有关部
门建强大数据平台，建实网格化机制，
筑牢数字防线、电子围栏。许昌党政
考察团一行还到中原农谷、中国电子
科技集团公司第二十二研究所、卫华
智能起重装备产业园、驼人控股集团
等地实地考察。

李卫东对许昌党政考察团一行表

示 欢 迎 ， 并 在 考 察 过 程 中 介 绍 了 新
乡 市 统 筹 疫 情 防 控 和 经 济 社 会 发 展
的 经 验 、 做 法 。 他 指 出 ， 近 年 来 ，
许 昌 市 在 融 入 新 发 展 格 局 中 明 晰 定
位 、 彰 显 特 色 ， 推 动 了 智 能 装 备 、
硅 碳 新 材 料 等 产 业 迅 猛 发 展 ， 不 少
工 作 走 在 全 省 前 列 。 希 望 今 后 两 地
加 强 交 流 、 加 深 友 谊 ， 在 郑 州 都 市
圈 建 设 中 协 同 发 展 、 互 通 联 动 ， 在
携 手 前 行 中 推 动 经 济 社 会 高 质 量 发
展，共同为中原更加出彩增光添彩。

史根治向新乡市委、市政府表示
感谢。他指出，去年以来，新乡围绕

“十大目标”、实施“十大行动”，跑出加
速度、实现新突破，特别是在创新驱
动、产业培育、疫情防控等方面形成了

许多好经验、好做法。许昌将持续深
入学习新乡经验，真正把“真经”学好
用好。新乡和许昌同为郑州都市圈的
重要组成部分，期盼进一步加强沟通
联系，推动交流合作向更宽领域、更深
层次迈进，努力为全省大局多作贡献。

考察结束返许后，史根治指出，
当前，许昌疫情防控形势总体平稳，
正 处 于 加 快 推 进 经 济 发 展 的 关 键 时
刻。各级领导干部要多走出去开阔视
野、碰撞思想，结合今天的考察，对
先进经验认真学习、认真思考、认真
借鉴、认真落地，不犹豫、不彷徨，
正视短板问题，虚心吸收提升，倾注
全部精力抓发展、谋发展，奋力实现

“双过半”目标。

许昌党政考察团赴新乡考察学习
史根治刘涛等参加 李卫东等陪同

本报讯（记者 许廷合）6 月 1 日，市
政府新闻办召开 2022 年“6·5”环境日
新闻发布会，介绍 2021 年度全市环境
状况，并就今年 1 月至 5 月全市环境质
量及重点工作开展情况进行通报。

发 布 会 介 绍 ， 2021 年 是 “ 十 四
五”开局之年，我市深入贯彻习近平
生 态 文 明 思 想 ， 紧 紧 围 绕 “ 生 态 强
市”建设目标，以改善环境质量为核
心，全面加强生态环境保护，圆满完
成污染防治攻坚战阶段性目标任务，
生态环境质量改善明显。全市优良天
数达到 262 天，提前 27 天完成省定目
标任务，环境空气质量全面改善；国
控断面水质均达到Ⅲ类标准，集中式
饮用水水源地水质达标率 100%；土壤
环境状况总体保持稳定。

今年 1 月至 5 月，全市 PM10 平均
浓度 90 微克/立方米、PM2.5 平均浓度
59 微克/立方米，优良天数累计 96 天，
环 境 空 气 质 量 综 合 指 数 居 全 省 第 6
位。在水环境质量状况方面，我市国家
考核断面水质达到Ⅲ类标准、省考核断
面水质达到Ⅴ类标准，均达到目标要
求；城市集中式饮用水水源地水质类别
达到Ⅲ类标准、南水北调饮用水源水

质达到Ⅱ类标准，达标率 100%。
会 上 ， 市 生 态 环 境 局 副 局 长 、

新 闻 发 言 人 王 永 杰 详 细 介 绍 了 我 市
深 入 打 好 污 染 防 治 攻 坚 战 及 “ 无 废
城 市 ” 建 设 等 重 点 工 作 的 开 展 情
况 。 自 2019 年 获 批 全 国 “ 无 废 城
市 ” 建 设 试 点 以 来 ， 我 市 共 完 成 55
项 目 标 指 标 、 59 项 体 系 建 设 任 务 ，

“ 无 废 城 市 ” 建 设 试 点 的 体 制 机 制 、
政 策 制 度 、 技 术 路 径 、 典 型 示 范 等
基本形成。“其中，建筑垃圾管理和
资 源 化 利 用 、 再 生 金 属 产 业 循 环 利
用 、‘ 无 废 经 济 ’ 市 场 建 设 、‘ 无 废
文化’传承等 4 个经验模式被生态环
境部采用推广。”

“共建清洁美丽世界”是 2022 年
“6·5”环境日主题。据悉，市生态环
境 局 将 开 展 “6· 5” 环 境 日 线 下 宣
传、“亮屏行动”、环保歌曲传唱、线
上“云参观”等一系列活动，促进全
社会增强生态环境保护意识，提升公
众投身生态文明建设的参与度，增强
生态环境带来的幸福感、获得感。

会上，相关负责人还就深入打好
污染防治攻坚战等现场提问进行了回
答。

我市召开 2022年“6·5”
环 境 日 新 闻 发 布 会

5 月 31 日，记者在许昌裕丰纺织智
能科技有限公司（以下简称裕丰纺织）
高端智能纺纱车间看到，一根根洁白纤
细的纱线通过全流程清梳联、粗细联和
自动络筒机、往复抓棉机等高端智能纺
织设备，纺织、卷绕、络筒、打包入库。
车间内空气清新、温度适宜，彻底颠覆
了人们对传统纺织企业车间棉絮纷飞、
声音嘈杂的印象。

“政府相关部门主动服务，及时帮
助我们协调解决复工复产中存在的困
难和问题。我们于 5 月 25 日复工，目
前复工率 100%、恢复产能 100%。在做
好常态化疫情防控的前提下，我们开足

马力忙生产，生产线 24 小时运作，每天
有三班工人轮值，确保按时完成订单。”
裕丰纺织负责人徐子立对记者说。

有序复工复产，不等于疫情防控
可以放松。裕丰纺织科学制定复工复
产方案、疫情防控工作方案及应急处
置预案，明确人员管理、环境消杀、
住宿、就餐等各项措施，做好防护口
罩、消毒酒精、洗手液、测温仪器、
防护服等防疫物资的储备和管理，并
对返岗员工进行排查，全面掌握其底
数、14 天内旅居史、核酸检测、疫苗
接种等信息，进行台账化管理。值得
一提的是， （下转第二版）

裕丰纺织：

全天运作“三班倒”
开 足 马 力 生 产 忙

本报记者 付家宝

本报讯（记者 李新）6 月 1 日，省人
大常委会副主任乔新江带领执法检查组
莅临我市，开展《中华人民共和国安全生
产法》《河南省安全生产条例》（以下简称

“ 一 法 一 条 例 ”）贯 彻 执 行 情 况 执 法 检
查。省应急管理厅副厅长侯峰，省人大
常委会办公厅二级巡视员杨亚非，部分
省人大代表和安全生产、消防救援专家
参加执法检查。市人大常委会党组成员
王宏伟、副市长汤超、市人大常委会秘书
长尚根法参加有关活动。

执法检查组一行先后前往鄢陵县引
黄调蓄运维中心、河南凯豫服装纺织有
限公司、许昌振德医用敷料有限公司、
许昌烟草机械有限责任公司、许昌许继
风电科技有限公司等处，通过实地检
查、听取汇报、查阅资料，对安全生产
情况进行检查。座谈会上，执法检查组
听取了我市贯彻执行“一法一条例”情况
的工作汇报，并与相关部门负责同志就
具体工作进行了交流，提出了有针对性
的意见和建议。

乔新江指出，许昌市委、市政府及有
关部门高度重视安全生产工作，逐步健
全完善“党政同责、一岗双责、失职追责、
齐抓共管”的安全生产责任体系，强化综
合监管、行业监管和生产经营单位的责
任意识；强化执法监督，加强宣传引导，
针对重点领域、重点部门、重点行业，采
取了扎实有效的预防措施；注重双重预

防体系建设，夯实安全生产基层基础，
提升安全生产水平，使全市安全生产
形势保持了比较好的态势。

就做好安全生产工作，乔新江强
调，一要提高政治站位，进一步筑牢安
全发展理念。坚持人民至上、生命至
上，增强红线意识、底线思维，切实把
思想和行动统一到习近平总书记关于
安全生产重要指示精神上来，统一到
中央、省委关于安全生产的决策部署
上来，为党的二十大顺利召开营造国
泰民安的社会环境。二要主动担当作
为，进一步落实安全生产监管责任。
不断强化行业部门监管责任，应急管
理部门要落实综合监管责任，市政府
要落实领导责任。三要抓住关键环
节，进一步压实企业主体责任。建立
健全全员安全生产责任制，严格落实
安全生产制度，加强安全生产基层基
础建设。四要坚持查漏补缺，进一步
提高安全应急救援能力。在应急队伍
建设和物资储备上加强统筹，在应急
救援指挥平台建设上加强协调，在加
强应急救援预案管理上加强衔接。五
要深入领会学习，进一步贯彻落实省
委人大工作会议精神。充分认识这次
执法检查就是贯彻落实会议精神的具
体举措和行动，切实履行好监督职责，
为有效维护人民生命财产安全和社会
大局稳定贡献人大力量。

省人大常委会执法检查组莅许开展
安全生产“一法一条例”执法检查

乔新江带队


